



幸せをつなぐ

～あなたがいて わたしがいる～

学校だより

上越市立東本町小学校

2025年6月20日号

TEL 025-523-2446

Mail e-honcho@jorne.or.jp

http://www.e-honcho.jorne.ed.jp



### 「幸せをつなぐ」初夏のひがしの子どもたち

校長 松岡 博志

5月、6月は予定されていた大きな学校行事「e-スポ 2025」も「ふれあいウォーク」も実施することができました。保護者や地域の皆様からは多くのご協力をいただきました。心より感謝いたします。

\*\*\*\*\*

#### ◇「みんなありがとう!」「赤も白も全力でした。感動しました!」◇



e-スポ 2025 の閉会式では両応援団長が互いの健闘を称え合う、爽やかで、清々しい姿が印象に残ります。とりわけ、応援団は心を一つにした応援を目指して、休み時間も練習に取り組み、当日はそれぞれの組を見事にまとめていました。

そして、応援団長の挨拶のあとには「ちょっと待った!」のサプライズ。今までリードしてくれた応援団長へ、応援団から「団長頑張ったエール」が送られました。心温まる感動的なワンシーンでした。

#### ◇「ぼくが植木鉢を倒しました。ごめんなさい」◇

6月に入ってある日の朝、「校長先生、来てください!」と、慌てた様子のその子の後をついて行くと、そこには倒れた植木鉢を何人かの人が取り囲んでいました。すぐ横にはまだ少し土がこぼれていて、一生懸命に土を植木鉢に戻しています。どうやら、登校中に玄関先の植木鉢をうっかり倒してしまって、それをみんなで直しているようでした。



植木鉢を倒してしまった子は、その日の放課後にお宅を訪ねて「ぼくが植木鉢を倒しました。ごめんなさい」と、お家の方へ正直に謝りました。お家の方はすぐに許してくれて「なんていい子なんでしょう。涙が出そうだわ」と、何度もその子の頭をなでてくれました。失敗してしまったり、間違えたことをしてしまったり、誰もが同様の経験があります。自分からすぐに謝ることは、時にとても勇気のいることですが、植木鉢を倒した子どもは、進んで「謝りたいです」と行動し、お家の方もその子も、その様子を見ていた周りの友だちも、みんなの気持ちを「幸せ」にしてくれる素晴らしい振舞いでした。

#### ◇「今ままで最幸のふれあいウォークでした!」◇

「ふれあいウォークの感想を一文で表してください」ふれあいウォークの出発式では、

■ふれあいウォーク 最終チェックポイント	
ふれあいウォークを振り返っての感想を一文で表しましょう	
1班	最高のふれあいウォークにふたりの仲間たち
2班	みんな全力で楽しんでHappy気分
3班	クイズが楽しかった
4班	みんな楽しくクイズをやって良かったです
5班	楽しかったふれあいウォーク
6班	をこり、ノリノリで楽しかった

私からの最終チェックポイント問題を子どもたちに伝えました。今年も高田城址公園ではチェックポイントの課題解決に向かって班ごとに協力し、楽しい時間を過ごしました。そして、学校に帰ってきた子どもたちは、それぞれの班で振り返り、どんなことがあったのか、どんなことを感じたのかを「一文」で表し、36班による「36の一文集」が完成しました。

東本町小学校で伝統的に続くこの活動がもつ大切な意味について、仲間と共に過ごす時間を通して、それぞれの班が感じ取っていました。

# 学年の活動紹介

ひがしの子どもの心の振り子が揺れる教育を大事に、「内から」動き出して自他の幸せをつくる姿が溢れる学校を目指します。

## 1年生



1年生は、防犯教室で不審者対応についてお話を聞きました。生活科では、あさがおを育て、熱心に観察しています。

## 2年生

2年生は、校外学習で陀羅尼八幡神社へ行きました。

地域のことをもっと知りたいと子どもたちは意欲的です。



## 3年生

3年生は、リコーダー講習会で、講師の先生から、指使いや吹き方のコツを教えてもらいました。また、様々な種類のリコーダーを紹介してもらいました。

## 4年生

4年生は、上越市社会福祉協議会の白倉さん、増村さんをお招きし、「年をとっていくいのち」についてお話を伺いました。また、高齢者体験もしました。





## 5年生

5年生は、田中ファームで田植えを行いました。泥の中を、バランスをとりながら進み、丁寧に苗を手で植えました。後半は田植え機の速さを目の当たりにしました。

## 6年生

6年生は、地域を盛り上げるために、自分たちでできることを話し合ったり、直江津の商店街を見学したりしました。地域の課題解決へ向けて学習しています。



## 学校運営協議会

6月11日(水)に、第1回学校運営協議会が開催されました。当日は、自由参観日で保護者の皆様も来校されている中、委員の皆様には5限の授業を参観していただきました。その後、教育課程について学校から説明をし、委員の方から意見をいただきました。

学校運営協議会の様子



OiPad や大型モニター等の ICT 機器を活用した学習には大いによさがある。

●ICT の便利さのために、子どもの考える時間や音読、視写等の時間が短くなっている。リアルとバーチャルの使い分けが必要である。

●子どもたちが ICT 機器を使いこなすためには、教師側が使いこなせないといけない。ICT の研修が必要である。

○働き方改革が進み、年々、時間外勤務時間が減ってきている。先生方にゆとりが生まれ、教務室で情報交換をする時間も増えた。子どもの姿で語ることができている。(授業づくり、生徒指導等)

## 登校時の送迎車について(お願い！)

登校時に車でお越しの方にお願ひがあります。子どもたちが登校しているところを車で通る場合は**最徐行**でスピードを落としての運転をお願いします。

また、子どもたちが大勢校門から登校します。事故があると困ります。安全面を考えてグリーンタイム(7:45~8:00)は、車での入校をご遠慮ください。

ご協力をよろしくお願ひいたします。

## 6年生 マーチング発表について(ご案内)

6年生のマーチングバンドの発表を下記の日程で実施いたします。保護者・地域の皆様には、6年生の発表をご覧いただきたく、ご案内いたします。

◆日時:令和7年7月24日(木) 13:30~13:45

◆会場:東本町小学校体育館(熱中症を考慮し、体育館で実施予定)



日本古来の伝統的な七夕の由来や意味を子どもと一緒に調べてみるのもいいですね。七夕飾りを一緒に作ったり、短冊への願ひ事を書いたりすることきっかけにして、親子のコミュニケーションを作ってみてはいかがでしょうか。

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	火	個別懇談② 学校図書館司書勤務日	17	木	学校図書館司書勤務日
2	水	学校訪問カウンセラー訪問日	18	金	学習情報支援員勤務日 期末清掃② スクールカウンセラー訪問日(午後)
3	木	個別懇談③	19	土	
4	金	個別懇談④	20	日	
5	土		21	月	海の日
6	日		22	火	6年総合祭り ICT 支援員勤務日(午前)
7	月		23	水	期末清掃③
8	火	ICT 支援員勤務日(午後)	24	木	マーチング発表[13:30~13:45](体育館)
9	水	市教委支援訪問	25	金	1学期終業式
10	木	民生委員・児童委員連絡会[9:30~11:30] 委員会(6年写真撮影)	26	土	
11	金	町子ども会(3限)	27	日	
12	土		28	月	夏季休業日(~8月28日まで)
13	日		29	火	
14	月		30	水	
15	火	口座振替日	31	木	
16	水	期末清掃①			